

Herrn
Dr. Theodor Klotz
Goethestr. 9

85221 Dachau



Sibusiso-Weihnachtsbrief

Werl, im Dezember 2023

Gemeinsam bewegen wir so viel!

Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer, uns in Europa geht es ziemlich gut. Auf unserem Kontinent können Kinder mit Behinderungen oft ein erfülltes und recht unabhängiges Leben führen. In Tansania hingegen ist dies noch nicht immer der Fall. In der Vergangenheit war es sogar ein Tabuthema. In Sibusiso arbeiten wir seit 20 Jahren – gemeinsam mit Fachleuten vor Ort an Programmen, die die Würde des Kindes wahren und seine Unabhängigkeit fördern, damit es aktiv an der Gemeinschaft teilhaben kann.

Für alle Kinder ein Zuhause



*Angelreycious, ein glückliches Mädchen.
Foto: Sibusiso*

Dass Sibusiso wie ein Zuhause ist, zeigt zum Beispiel der Fall von Angelreycious: Das Mädchen in der Dreimonatsgruppe ist aufgrund einer Hirnschädigung bei der Geburt spastisch gelähmt. Ihre Mutter Margreth Charles spricht über ihre Erfahrungen. „Bevor ich Sibusiso kennen gelernt habe, wusste ich nicht, wie ich meinem Kind mit seiner geistigen Behinderung helfen sollte. Ich hatte keine Informationen und war sehr verzweifelt. Als wir

dann aufgenommen wurden, waren wir überglücklich. Sibusiso ist wie ein Zuhause und bietet alle Einrichtungen für Kinder und Eltern.“ In Sibusiso habe sie gelernt, dass ein Kind mit einer Behinderung keine Behinderung ist, sondern nur eine Herausforderung. Allen Müttern mit Kindern und einer Behinderung, in Tansania möchte sie sagen: „Hören Sie auf, ihr Kind im Haus zu verstecken, so wie ich es früher getan haben.“

Stolz auf die Ergebnisse des vergangenen Jahres

Auch jetzt sind wir wieder unheimlich stolz darauf, die Fakten aus dem Jahr 2022 zu präsentieren. Sie zeigen, wie professionell das Sibusiso-Team arbeitet.

Überblick in Zahlen

- **120 Kinder** besuchten das Zentrum mit ihren Eltern oder Angehörigen. Sie nahmen am **3-monatigen Programm** teil und wurden währenddessen intern betreut
- **160 Kinder** besuchten das Zentrum mit ihrer Mutter für kurze Aufenthalte (1 bis 2 Wochen)
- **40 Jugendliche** nahmen am 6-monatigen Berufsausbildungsprogramm teil
- Das Outreach-Team führte über **3.000 Besuche**, zur Nachbetreuung der Kinder in ihrem Zuhause, im Großraum Arusha durch. Mütter und/oder Betreuungspersonen bekamen wertvolle Hinweise für einen optimalen Aufenthalt der Kinder in ihrem Zuhause.
- Das Outreach-Team besuchte über **2000 Kinder zu Hause**, die bisher noch nicht im Sibusiso-Zentrum waren
- **250 Kinder** wurden neu registriert; zu ihnen wird der Kontakt, per Telefon, im Sibusiso-Zentrum oder durch eine Therapie zu Hause, aufrechterhalten
- **In über 300 Aktionen** wurde für die Aufnahme von Kindern mit Behinderungen in die Schule in die Gesellschaft geworben



Hausbesuch einer Sibusiso-Sozialarbeiterin. Foto: Sibusiso

Vielen, vielen Dank!!!

Im Namen aller Kinder und Eltern, sagen wir Ihnen allen ganz herzlichen Dank für die großartige Unterstützung auch in diesem Jahr. Damit wir den Kindern auch weiterhin eine Zukunftschance geben können, sind wir auf Ihre Unterstützung angewiesen. Wir freuen uns, wenn Sie uns auch künftig treu bleiben.

Ihnen und Ihren Familien, wünschen wir ein Frohes Weihnachtsfest und ein gesundes neues Jahr 2024! Bleiben Sie gesund und weiterhin optimistisch!

Josef Blienert

im Namen des Förderverein Sibusiso e.V.

Bankverbindung: Volksbank Hellweg eG:

BAN: DE 94 4146 0116 6248 3271 00, Hinweis: Spende Förderverein Sibusiso

Weitere Information: www.sibusiso.de